

beau.» C'est à Padoue, en présence d'un immense auditoire, que saint Bernardin faisait entendre ces paroles. Or, au moment où elles étaient prononcées, les auditeurs stupéfaits virent apparaître une croix lumineuse au-dessus de la tête du prédicateur, comme si le ciel eût voulu par ce prodige ratifier ce qui venait d'être dit sur la résurrection de saint Joseph. Cette pieuse croyance, sur laquelle l'Eglise ne s'est point prononcée, est partagée par plusieurs docteurs ; quelques églises possèdent bien des reliques des vêtements de saint Joseph, mais on ne trouve nulle part des reliques de son corps.

Le B. Bernardin de Feltre ne fut pas moins zélé à propager le culte de saint Joseph ; il établit à Pérouse en son honneur une confrérie dont les membres sont préposés à la garde de l'*anneau nuptial* de la très sainte Vierge, conservé encore dans l'église cathédrale de cette ville. Au xvii<sup>e</sup> siècle, saint Pierre d'Alcantara, l'un des plus illustres rejetons de la famille de l'Observance, fut lui aussi tout particulièrement dévot à l'auguste Epoux de Marie ; aussi plaça-t-il sous le patronage de saint Joseph l'austère Province destinée à devenir le berceau de sa Réforme.

Les membres du Second et du Troisième Ordre de Saint-François ne se montrèrent pas moins empressés que les religieux du Premier Ordre à honorer saint Joseph. Nous nous bornerons à citer l'exemple de sainte Catherine de Bologne et de sainte Marguerite de Cortone.

Sainte Catherine, remplissant l'office de portière au monastère de Ferrare, reçut à diverses reprises la visite d'un vieillard vénérable, vêtu en pèlerin, qui lui demandait l'aumône et l'entretenait d'une façon ravissante des Lieux Saints de la Palestine qu'il paraissait avoir visités. Or, voilà qu'un jour le pèlerin, après avoir reçu l'aumône accoutumée, remit à Catherine une coupe d'une matière transparente, lui assurant que c'était le vase dont se servait la sainte Vierge pour donner à boire à l'Enfant Jésus. La Sainte apprit par révélation que cet inconnu était l'Epoux virginal de Marie ; Dieu avait voulu par cette faveur récompenser sa dévotion envers ce glorieux Patriarche. *L'écuelle de saint Joseph* se conserve encore aujourd'hui chez les Clarisses de Ferrare, et le 19 mars, on l'expose à la vénération des fidèles.

L'illustre pénitente de Cortone était aussi très dévote